



三春中学校だより

第5号

発行日 令和元年5月10日

発行所 三春町立三春中学校

電話 0247-62-2181 F A X 0247-62-6978

E-mail miharu-j@fcs.ed.jp

【教育目標】『三春に暮らす生徒一人ひとりに、将来に対して喜びと生きがいのある人生を主体的に創造する力を育み、地域に信頼され、ひいては、国際社会に貢献できる人材を育てる』

【このところ、いいことばかりです！～『一緒にいてくれてありがとう』にありがとう。～】

体育フェスティバルの次の日、校門にも冷たい雨と風が吹いていました。ビニール傘を目深にさして子どもたちを迎えていました。傘をささずにびしょびしょになって登校してきた友達を自分の傘の中に入れてあげる生徒、「ありがとうございます。」と1年生。「風邪を引かないでくださいね。」とこれも1年生。「昨日は言えなかったんですが、一緒にありがとうございました。」と2年生。「おはようございます。中体連がんばれよ。」の声かけに笑顔を返し元気にあいさつして校舎に消えていった3年生。このところ、朝の校門はいいことばかり、うれしいことがいっぱいです。『共に、ひたむきに、そして、こころ豊かに』、『その一言』を大切にしてくれている子どもたちがたくさんいます。



人は生まれながらにしてそういう『その一言』を言えることはありません。ご家庭で教えられ、学校で確認し、それを理解でき、行動化できる子が、『その一言』を大切に行動することができるようになります。ご家庭でのお教えに心より敬意を表しますと共に、学校においても、本当に大切なことは何かを見極め、ご家庭と連携しながら、社会で一人立ちできる生徒を育ててまいりたいと存じますので、今後どうぞよろしくお願いたします。

【自主・自律の生徒会常任委員会！～学校をそれぞれの役割を分担して守ります。～】

大人への階段をのぼっていく子どもたちにとって、生徒会活動は、実践とおして社会・集団の一員としての在り方を学んでいく絶好の機会となっています。

先日行われた生徒会常任委員会では、各委員会の委員長さんを中心に、所属する委員会の組織づくりや活動計画づくりに取り組みました。学校の中のさまざまな活動を委員会という形で分担し、それぞれの立場から学校生活全体の充実をめざしていくという『集団の一員として』の意識と態度を身につけるべく話し合い活動等に取り組みました。



【意図・ねらいをもってきちんと指導しています！～成果は明らかに出ています。～】

共に尊重し
共に学び合い
共に成長する
生徒・学年



3年生の学年ステーション前には、『共に、尊重し、学び合い、成長する』と掲示されています。生徒の主体性を大切にする本校においては、学年の子どもたち全体に学年の目標を示し、それをみた

生徒のみなさんが主体的にみんなでめざしていきましょうとなるために欠かせない取り組みであります。それもこれも、ご家庭でのこれまでのしつけやお教えがあったからこそです。ご家庭と学校が連携しながら、子どもたちに方向性をいつにした働きかけをしていくこと、それが当たり前のもので子どもたちに伝えられるとき、子どもたちは安心してその活動に取り組むことができます。ホームベースのロッカー内の整理整頓とんされた状況も、雑巾掛けにきちんとかけられた雑巾も、自然とそうなっているのではなく、ご家庭での整理整頓のお教え、そして、学校でのそれぞれの担当からの指導の下で実現している状況です。

これからも意図をもって、ご家庭と学校との連携を密にしながら、方向性を違えない働きかけをし、食い違う部分は互いに話し合い、子どもたちの健全育成に取り組んでまいります。

【第1回学校運営協議会開催！ ～地域と共にある学校づくりをめざして。～】

4月19日（金）に、本年度第1回の学校運営協議会を開催いたしました。2年間の委嘱状交付の後、組織編成、学校の概要説明、お集まりいただいた委員のみなさまよりのご意見・ご要望など、昨年度にもまして有意義活質の高いお話し合いとなりました。何より第1回の参加率が、昨年度56%だったのに対し、本年度は95%のご出席率でした。



三春中学校学校運営協議会会則の第2条（目的）には、『…一体となって学校運営の円滑な維持・改善のもと、生徒の健全育成に取り組む…』とあります。本年度予定の4回の学校運営協議会を柱に、地域づくり、三春中学校づくりに取り組んでまいります。

【田村地方PTA連合会総会開催！ ～新会長に本校PTA会長様を選出されました。～】

4月25日（木）の夕方に、平成31年度の田村地方PTA連合会総会が、田村市船引公民館において行われ、本校前PTA会長様が副会長として全体を取り仕切り、新PTA会長様は、平成31年度・令和元年度の田村地方PTA連合会会長に決定いたしました。ちなみに、事務局は会長校におくこととなり、三春中学校が事務局校ともなりました。



三春中学校のPTA会長様としてお努めいただくと共に、田村市、小野町、三春町の全PTAをまとめていくお仕事はなかなかたいへんなこととは思いますが、そこは、新会長様の人望と能力で見事やりきっていただけるものと確信いたします。いずれにしろ、PTA会員様お一人おひとりのご理解・ご協力なくして会務の遂行は成り立ちませんのでどうぞよろしくお願いたします。

【先輩としてあなたは何を引き継ぎますか！～部活動で学び、身につけることは。～】

放課後のコミュニティーガーデン。普段なら当たり前の風景だったはずですが、その日はなぜかそこに置いてある通学鞆やサブバッグの整理整頓が目に入りました。

びっくりしました。通学鞆のひもがきちんと折りたたまれ、もたれかかるように立てられて並べられていました。サブバッグも同様にきちんと並べられ意識しておかれていることがよく感じられる状況でした。どうして普段は注目しないものに今日は目が行ったんだろうと不思議に思いましたが、ちょうど校長室で、学校における望ましい部活動の在り方について考えていたところだったのかなあと思いつきました。



通りかかった野球部員に質問しました。「これは誰からどのように教えられたの？」その答えは「誰からということではなくて、先輩からずっといつもこんな状態だったのでこうしています。」でした。これだと思いました。競技力向上は部活動の命題ですが、自分自身を律したりチームメイトと協力して活動したりできる力も部活動において学び、伝えていかなければならないことだと確信いたしました。技術指導だけでは決してなく、生活指導生き方指導のできる指導者こそ、本当の意味で生徒から信頼され、目標とされ根存在たり得ると考えた機会でした。